
 

佐世保市 子ども・子育て支援に関するアンケート 

自由回答のまとめ 

 

 ○教育・保育の施設等の利用で困ったことや、継続して実施してほしい子育て支援サービスなど、 

子ども・子育ての環境や支援に関する意見について意見を一部抜粋しました。 

 

＜保育料について＞ 

・５歳と３歳を子ども園に預けていますが保育料が高いです。二人で５万円毎月払っていま

す。夫婦共に正社員で働いていますが毎月５万円はきついです。家計を圧迫しています。それ

が2019年10月から無償。今まで何だったのか・・・。無償でなくてもいいのにとは思い

ます。2019年だけでも還付があればいいのにな、と思います。 

・子どもが４人いるので、保育料が半額や無料になるのはとても助かっています。おかげで私

（家での保育者）の心身の健康が保たれています。 

・仕事をしてもほぼ保育料でなくなってしまいます。認定を変更すると時間が短くなり働いて

いても時間に限りがあり大変です。どっちもどっちです。 

・シングルマザーでも年収がある程度あるため金銭的援助が全くなく保育料も通常通り取られ

ます。どんなに頑張って働いても保育量は増え、働かず児童扶養手当、保育料も最低限の料金

の方がよっぽどましではないでしょうか。子どもとの時間を削って子どものために働いても保

育料が増えるのでなんだか納得がいきません。少しでも片親だからと言われないように頑張っ

ているつもりですが市がシングルマザーやシングルファザーを年収等で差別しているようにし

か思えません。 

 

＜病児保育について＞ 

・病児保育室を利用しましたが、フルタイムで働いているため送迎を考えると８時間+休憩１

時間+送迎30分で９時間30分がかかります。預けられる時間が短いです。 

・病児保育を利用したいのに利用できません。仕事を辞めるかどうか悩みます。園でも病児保

育を勧められましたが、いっぱいで利用できません。もっと気軽に利用できるようにしてほし

いです。 

・病児保育は利用したことがあるが、子どもも初めての場所、人と過ごすので（月齢も低く）

泣いて過ごしていた。通い慣れた園で病児も見ていただけると安心です。 

・もっともっと病児保育を増やさないと、母親は自由に働けない。祖父母なども働く時代なの

で、子どもが熱を出すと誰も看られない状況で、結局パートの母親が休むが、毎回職場と気ま

ずくなるため、それがずっと続くと辛くやめることになる。母親に好きな職につく権利はない

のかと思う。これが病児保育で看てもらえるという安心に変わるだけで母親の人生はとても豊

かになると思う。 

資料５ 
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・上の子の時に病児保育を利用しました。ふたり同時に預けたこともあり、金額がものすごく

高かったことを思い出します。病気は仕方ないし病児保育があることで助かりましたが、あと

で戻ってくるサービスがあったらなぁと思いました。安くすると預かる側の負担もあると思い

ますが・・・ 

 

＜医療費について＞ 

・小学生の医療費控除を歯科の定期健診にも広げてほしいです。予防に力を入れるべきだと思

います。放課後預かってくれる施設がもっと増えてほしいです。家まで送ってくれるとよいと

思います。 

・公園に車でしか行けないのに、駐車場が少ないです。 

・中学生まで医療費の助成があったら嬉しいです。インフルエンザ（他）の助成も中学生まで

あったらすごく助かります。 

・中学生まで医療費の援助ができたのはすごく助かるのですが、申請するのが面倒です。小学

校入学前までの１日800円、月1600円窓口での負担のようにしてほしいです。強いて言

えば、他地域のように医療費無償化にしてほしいです。 

・小中学生の福祉医療費助成の受給方法を現物支給にしてほしい。フルタイムで仕事をしてい

るため、平日に役所に行くのは難しい(ほぼ無理)。 

・中学生まで医療費を800円負担にして欲しいです。未就園児は負担なしにして欲しいで

す。 

 

＜遊べる場所について＞ 

・佐世保市の中心部や北部には小さい子でも遊べる遊具のある公園がありますが、南部の方に

はない様に思います（小学生以上向けが多い）。それと、雨天時に遊べるような室内遊び場が

少ないためショッピングモールなどに出掛けるほかない様な状況です。諫早市にこどもの城と

いう公共の施設がありますが、是非参考にしてみてはどうかと思います。 

・図書館や交通公園など、子どもが学べて遊べる施設をもっと充実させてほしいです。教育に

力を入れている感じがしません。学童に自分の子どもをこれから入れる予定はありませんが、

普通の日は自宅でどうにかやっていけても、仕事をしていると夏休みなどの長い休みはどうし

たらよいのか不安です。夏休みだけは学童に入れると言うのも難しい様です。 

・気軽に歩いて行ける公園か、遊べるスペースが近くにほしいです。 

・公園をよく利用しますが、車で行くことが多いので、駐車するスペースがある公園を増やし

てほしいです 

・近くに公園が不足しすぎだと思います。新しくできた公園があっても「自転車や、ストライ

ダー禁止、ボール禁止」と書かれ、官舎内の公園も禁止で子どもたちがかわいそうです。遊び

の制限がありすぎる。夏は遊具も熱すぎて遊べない。大きな木もないし日陰もない。 
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＜子どもの発達について＞ 

・第１子で発達センターの受診を進められた際、予約が半年待ちで、必要な時に支援を受けら

れないと感じました。子どもの半年は大きく、受診の頃には状況が変わっていると思います。 

・３人の子どもがいます。今でこそ末っ子も幼稚園に行くようになり、私自身にも相談できる

友人もできましたが元々実家が県外のため、第一子のときは相談したり、雑談したりする相手

がいなくて、どこへ行ったらいいのか全くわかりませんでした。そんな時勇気を出して行って

みた子育て支援センターで、色々な情報を得たり、私も子どもも仲良くできる相手が見つかり

ました。今でも交友関係は続いています。支援センターに救われる方は、今までもこれからも

たくさんいらっしゃると思います。できたら駐車場もっと広くするとか、数を増やすなどして

いただけたらもっとたくさんの方が『行ってみよう』と思われると思います。私は病院や保健

師の方に子育ての相談をしたことがありますが、合う、合わないがあるので、相談して逆に落

ち込んだケースもあります。やはり同じ悩みを同じ目線で聞いてくれる友人を自ら見つけるこ

とができる支援センターを増やし、どの方にも利用しやすい敷居の低いイメージを広げて欲し

いなと思います 

 

 


